

La Universidad de Barcelona busca la fórmula para denunciar al rector acusado de plagio - El País - 22/12/2016

# La Universidad de Barcelona busca la fórmula para denunciar al rector acusado de plagio

PILAR ÁLVAREZ / ELISA SILIÓ, Madrid

La Universidad de Barcelona ha pedido informes jurídicos y datos a su editorial para estudiar si lleva a los tribunales a Fernando Suárez, rector de la Rey Juan Carlos de Madrid, por los supuestos

casos de plagio que le salpican. El profesor Miguel Ángel Aparicio, docente en el campus catalán, es uno de los presuntos plagiados que pidió por carta a Suárez su renuncia y una rectificación. La Universidad de Oviedo se ha sumado a las críticas.

El comunicado del nuevo rector de la Universidad de Barcelona, Joan Elias, empieza con un reproche. Los estudiantes reciben la lección, señala, de que "al margen de las responsabilidades civiles y penales que el plagio pueda acarrear, en el ámbito universitario se trata de una de las conductas más deplorables que pueda existir. Una auténtica lacra". En el texto, remitido ayer, omite las referencias expresas a Suárez, al que alude como el "rector actual de una universidad española".

El martes, Suárez anunció un adelanto de las elecciones en su campus, pero no presentó su renuncia como le habían reclamado una decana y un catedrático, ni aclaró si se volverá a presentar. El consejo de gobierno en el que hizo este anuncio culminó con un aplauso de los asistentes al rector. Pero, fuera de su campus, arrecian las críticas por lo

sucedido, si bien hasta ahora ninguno de los supuestos afectados ha llevado el asunto ante el juez.

La Universidad de Barcelona podría ser la que abra esa vía. Una "primera comprobación" del supuesto caso de plagio de la obra *El status del poder judicial en el constitucionalismo español (1808-1936)*, del profesor Aparicio, "muestra la gravedad de la apropiación, pues se trata de decenas y decenas de páginas". El campus ha pedido un informe a su editorial, Ediciones UB, para conocer "la magnitud" de la copia y ha solicitado al catedrático de Derecho Procesal y exdecano del Colegio de Abogados de Barcelona, Jaime Alonso Cuevillas, otro informe sobre la viabilidad jurídica de una denuncia. "De resultar viable, ejerceremos", señala el texto, en el que el rector muestra su "total solidaridad" con Miguel Ángel Aparicio.

También ha habido críticas de otro campus público. Santiago García Granda, rector de la Universidad de Oviedo, cargó el miércoles contra Suárez y reclamó su dimisión si se comprobaba que ha plagiado. A esta institución pertenece el profesor Ignacio Fernández Sarasola, otro de los que ha anunciado que demandará a Suárez.

"Que el rector se haya atrincherado y convoque nuevas elecciones está movilizándolo a la gente", considera el medievalista Carlos Barros, de la Universidad de Santiago, otro de los supuestos plagiados que anuncia la vía judicial. La Fundación Española de Historia Moderna condenó ayer las prácticas de plagio "que abochornan a la comunidad universitaria, minan la credibilidad y hacen ser más vulnerables a quienes la cuestionan". Suárez estudia esa etapa histórica.